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知路公司是一家新兴企业，从事

绿色包装也不过三四年。“严格说来，

前期这家企业始终在搞技术研发，去

年年底才被引进五金生产力促进中

心，今年实现了量产。”浙江永康五金

生产力促进中心有限公司负责人表

示，由于产业未来发展前景广阔，中

心对该项目十分支持。

“别看这小小包装箱，真要产销，

门槛还不低呢！”知路公司总经理周

红理说起自家宝贝，显得有些激动。

在他的办公桌上，一叠近年来从中央

到地方出台的有关推进绿色包装工

作的文件被收纳得整整齐齐。

周红理介绍，2017 年中央十部

委联发的《关于协同推进快递业绿

色包装工作的指导意见》明确指出：

到 2020 年可降解的绿色包装材料

应用比例将达到 50%，基本建成专

门的快递包装物回收体系。今年 6

月 17 日，浙江省市场监督管理局也

同样发布了《绿色包装通用规范》的

地方标准，于 7 月 17 日正式实施。

政策就是刚需。要不全国知名

物流企业京东物流怎么会看到这个

市场的无限前景并在极短的时间内

向知路公司投来了橄榄枝？上月，

京东物流向知路公司下了第一单：

数十万只包装箱，以租赁模式投放

全国京东仓。

“这几天，京东每天都有专人与

我们密切对接，主要是催我们加大生

产力度，希望在原定计划的基础上加

速绿色包装在全国京东物流中的投

入使用。”说起这份意外到来的缘分，

周红理仍有些意犹未尽。

知路公司自主研发可循环使用“好项目”

永康绿色包装箱投放全国京东仓

重量不过 200 克左右，外观与普通瓦楞纸箱无异，一款看似平平无奇的可循环使用包装箱却暗
藏玄机，囊括了5项发明专利及10余项实用新型专利，永康市知路科技有限公司在为普通包装换上

“绿色”新衣后，搭上了全国知名物流企业京东物流集团。
6 月 23 日，京东物流向知路公司下了第一单：数十万只包装箱，以租赁模式投放全国京东仓。

目前，为了赶工期，知路公司管理人员全体下车间，与员工一同投入24个小时三班倒的紧张生产中。

□记者 应柳依

你以为知路公司研发的这款绿色

包装仅仅是借了利好政策的东风，那

就大错特错了。事实上，这款绿色包

装之所以能“出生”就遇贵人，与它含

着“自主研发”的金钥匙脱不了干系。

在外观上，知路公司的可循环使

用包装箱沿用了瓦楞纸的内部结构，

造型十分稳定，材质则从原先的纸板

转为食品级 pp 材料，在保持箱体轻

便的同时硬度更高更为耐磨。当然，

被京东物流看中绝不只是因为选材

合理这一亮点。该公司在包装箱的

中控轻量化结构设计、高载荷结构设

计、快速折叠收纳技术、耐磨结构设

计与内置溯源管理系统等方面皆有

独到之处，这是请来设计团队逐一攻

克难关的成果。

在知路公司产品展示间内，记者看

到了几只大小不一、颜色不同的样品展

示箱。以16开左右大小的箱子为例，

箱体重量仅为200克，其中，锁体占65

克。箱子如此之轻，承重能力如何？“至

少5公斤以上。”在知路公司工作人员

的展示下，这只箱子还变幻了两组不同

的造型：从方方正正叠成的箱子到摊成

轻薄的一块不大的板子。

除此之外，“一键开关锁扣和安

全防护技术”就是让京东物流为之眼

前一亮的关键因素，也是成为知路公

司在众多生产商中脱颖而出的一大

利器：只需轻拉锁体手盖即开、一按

箱门即锁，且可用快递面单黏贴锁体

预留的位置进行防盗，每只箱子还自

带“身份证”轻松溯源。

“我们做到的是封箱可快上2秒，

开箱能快上3秒，这分秒之下，节省的

是大量的人力物力。对于大企业而

言，效率就是金钱。”周红理说，除此

之外，设计团队也充分考虑到锁体内

嵌箱面更平整易堆叠；整个箱子无需

螺丝和胶水黏合，便于后期回收利用

等细节。

在周红理看来，绿色事业毫无疑

问是一项朝阳产业。不过，知路公司

当下满负荷生产也只具备月产8万只

包装箱的能力，而京东物流的需求量

远不止于此，对他而言，尽快扩大产

能是他甜蜜的“负担”。

为此，知路公司决定加快设备自

动化进程。在该公司生产车间，可见

包括平压平模切机、超声波焊接机、

双头激光打码机等在内的一条完整

的生产流水线，送料、搅拌、熔融定

型、成型、切割等步骤都在机器上有

条不紊地进行。

为了满足京东物流方面的订货

需求，知路公司已提前计划在下个月

增设一条中控板自动生产线，力争月

产量实现翻番。

坚定朝着生产研发绿色包装的

方向发展后，周红理一路以来收获颇

丰。此前，知路公司已在“创客中国·
浙江好项目中小微企业创新创业大

赛永康海选赛”上崭露头角，获得了

一等奖的好成绩。这几天，本应天天

在车间盯着生产进度的周红理又有

了新的动静——他前往金华参加新

一轮“创客中国·浙江好项目中小微

企业创新创业大赛金华海选赛”，以

期再次拔得头筹。

“一个好的企业，应该是为客户

提供切实的解决方案，而不只是单纯

的卖货。”周红理说，也正因如此，公

司与京东物流签订的是租赁合同，等

到投放期满，公司将会为京东物流回

收箱子再加工，真正实现绿色包装可

多次使用并能最终回收循环利用的

意义和价值。

周红理表示，知路公司还将与其

他知名物流企业陆续展开合作，进一

步开拓市场抢抓市场先机。

利好政策助力绿色事业萌芽

自主研发夺得先机打开渠道

凭借回收循环规划发展路线

赶制包装箱赶制包装箱

门博会将至
标准件需求大增
□记者 应柳依 通讯员 何春艳

本报讯 素有“工业之米”之称的

标准件广泛应用于工业生产各个领

域。作为五金机械主导行业的辅助和

派生行业，依托五金产业雄厚的基础，

五金城标准件市场从无到有、从小到

大日益走向成熟，短短数年间实现了

健康、快速的发展。

日前，记者从五金城金都市场看

到，标准件专业一条街上各类标准件

摆满了营业房，其中不乏来自国内各

名优企业的名牌产品。此间，客商往

来频繁采购，小小标准件正透出工业

市场的勃勃生机。

量身定制贴心服务
近几日，在金都市场马路上总能

看见一辆辆大货车，旁边围着几名卸

货工作人员把一袋袋标准件产品卸

下来。一名卸货工透露，这都是市场

里标准件经营户向上游企业定的货，

他们先把货物分门别类放好，等待业

主来取货。

据了解，目前五金城标准件市场

上销售的标准件大致包括螺钉、螺帽、

螺栓、螺母以及铆钉等。种类虽不多，

但规格型号齐全多样。粗略统计，单

单一个标准件经营部少则有上百种规

格型号的标准件，多则达到了上千种。

“为了满足不同企业的需求，市

场上大多标准件经销商会提供送货

上门及定制非标产品等服务，我也不

例外。”一家标准件经营部负责人说，

在他看来，完善的销售服务是巩固老

客户拓展新客户最直接有效的方法。

采购商囤货销量增加
别看标准件又小又杂，它可是五

金产品生产中不可缺少的配件，特别

是防盗门、电动工具、模具加工等行

业，对标准件需求量都很大。

这不，眼下就到了门博会的举办

前夕，已有许多防盗门企业、电动工

具企业纷纷来人来电咨询各大标准

件经营部，洽谈采购业务。

在记者走访的过程中，商家纷纷

介绍，眼下，除了用于防盗门生产的

标准件迎来热销外，其他产业的标准

件销量也不错。不少前来采购的企

业或许是出于对门博会过后一些型

号的标准件会断供的担忧，因而提前

来囤货。

近些年来，五金城市场内的标准

件生产企业和商家为加大市场竞争

能力，纷纷采取了提高产品质量、调

整市场格局、引进高精度产品、完善

售后服务等一系列举措。透过五金

城人的卖力“吆喝”，小小标准件的美

名也渐渐传出永康，走向了全国各

地，逐渐步入了健康稳定发展轨道。

门里门外看世界
乘风破浪寻商机


